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ATA Nº 32/2013 

------ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE CHAMUSCA 

REALIZADA NO DIA 29 DE JULHO DE 2013. ---------------------------------------------- 

------Aos vinte e nove dias do mês de julho do ano dois mil e treze, nesta Vila 

da Chamusca, na Sala de Reuniões do Edifício dos Paços do Concelho, reuniu 

a Câmara Municipal sob a Presidência do Senhor Presidente Sérgio Morais da 

Conceição Carrinho, e com as presenças dos Senhores Vereadores: Francisco 

Manuel Petisca Matias, João Manuel Duarte Lourenço e Paulo Jorge Mira 

Lucas Cegonho Queimado, comigo, Ana Isabel Tanoeiro Azevedo, 

Coordenador Técnico que secretariei, não comparecendo o Senhor Vereador 

Joaquim José Duarte Garrido por motivos profissionais, considerando-se 

justificada a respetiva ausência ------------------------------------------------------------- 

------Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião, 

eram dezassete horas e dez minutos, após o que se deu início à apreciação 

dos seguintes assuntos: ----------------------------------------------------------------------- 

------ATA DA REUNIÃO ANTERIOR – Previamente distribuído pelo Executivo o 

texto da ata da reunião anterior, foi a mesma aprovada por unanimidade. ---- 

------SITUAÇÃO FINANCEIRA / RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA – EM 

26.07.2013 – TOTAL DISPONÍVEL: 314.160,26€; OPERAÇÕES ORÇAMENTAIS: 

257.713,69€; OPERAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS: 56.446,57€. ----------------------- 

------ORDEM DO DIA: Entrou-se depois na ORDEM DO DIA composta dos 

seguintes pontos previamente estabelecidos: -------------------------------------------------------------- 

---------------------------DOCUMENTOS PARA CONHECIMENTO------------------------ 

------ (1) – Informação – Reunião de Trabalho com RIBTEJO / Incêndios 
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recentes. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

------Presente Informação, do Senhor Presidente da Câmara, mencionando: --- 

------ “No seguimento de solicitação remetida à empresa Ribtejo, teve lugar 

no passado dia 24/07/2013 reunião de trabalho que contou com as 

seguintes presenças: Presidente da Câmara, Chefe de Gabinete, 

Comandante dos Bombeiros, Direcção da Empresa Ribtejo, Directora 

Operacional do Equipamento. -------------------------------------------------------------- 

------ Passou-se em revista o enquadramento geral de procedimentos de 

segurança para aquele espaço no âmbito do Eco Parque do Relvão.  

------ Passou-se em revista os factos havidos e a necessidade de acertar 

procedimentos a vários níveis que melhorem a circulação da informação, 

identificação de procedimentos e medidas cautelares de segurança.  

------ O Sr. Comandante dos Bombeiros deu nota do que no seu entender é 

necessário melhorar, medidas com as quais concordo. ----------------------------- 

------Ficou definido e assumido pela empresa que se vai de imediato 

proceder a um reforço de segurança do aterro nos períodos fora do horário 

de funcionamento, bem como outros procedimentos que se consideraram 

adequados, nomeadamente revisão do plano de segurança e análise 

conjunta com o S. Comandante dos Bombeiros, tendo ainda sido possível 

efectuar trocar de contactos entre todas as partes para utilizar em situações 

de emergência. --------------------------------------------------------------------------------- 

------Considero estarem assim criadas melhores condições de trabalho para 

as entidades envolvidas neste processo.” ----------------------------------------------- 

------A Câmara tomou conhecimento e concordou, salientando o Senhor 

Vereador Dr. Paulo Queimado a importância dos acontecimentos 

acrescentando, que de futuro, deveria haver mais comunicação e atualização 
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de dados junto da Proteção Civil, sempre que houvessem alterações nas 

empresas. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

------ (2) – Prevenção na Defesa da Floresta contra Incêndios – Contra 

Ordenações GNR / Procedimentos. ------------------------------------------------------- 

------A Câmara Municipal tomou conhecimento e mostrou a sua 

concordância. ----------------------------------------------------------------------------------- 

------ (3) – Secretaria de Comando da Associação Humanitária de Bombeiros 

Voluntários de Chamusca – Descrição Sumária de ocorrência de incêndio na 

RIBTEJO. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

------ Tomado conhecimento, definido continuar a acompanhar situação com 

a devida atenção e promover reunião com as empresas no sentido de 

acautelar e evitar futuros acidentes. ------------------------------------------------------ 

------ (4) – Informação do Sr. Vice-presidente sobre a Estrada Municipal – 

Pereiro / Ulme. --------------------------------------------------------------------------------- 

------“Nos últimos dois meses a pequena depressão existente tem vindo a 

agravar-se, o Município está a proceder à sua sinalização de forma fixa 

tendo em conta que os dois sinais amovíveis aí colocados foram furtados.  

------ Em outras zonas da estrada começam a verificar-se situações idênticas.  

------ A degradação do piso tem vindo a desenvolver-se com a passagem de 

viaturas que servem as zonas industriais, no entanto o agravamento e 

aceleração da degradação parece-me resultado do desvio do trânsito 

nacional por parte da E.P., sobretudo o trânsito pesado, por isso, seria de 

toda a pertinência colocar o assunto à Direção de Estradas.” --------------------- 

------ Tomando conhecimento e considerando a situação a Câmara Municipal 

concordou com o teor e desígnio da Informação. --------------------------------------

------ (5) – RESIURB – Redução da Quotização em 50% aos Municípios 
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Associados. ------------------------------------------------------------------------------------ 

------ A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------- 

------ (6) – DRELVT – Direção Regional de Educação de Lisboa e Vale do Tejo 

– Exposição, do AVEJICC, “Educar através da Cultura e do Brinquedo” 

patente ao público nas instalações da Direção-geral dos Estabelecimentos 

Escolares em Lisboa. -------------------------------------------------------------------------- 

------ Tomado conhecimento, demonstrada satisfação e disponibilidade para 

participar em acções futuras. ---------------------------------------------------------------- 

------ (7) – Contabilidade: - Controlo Orçamental e Compromissos (Relação 

de Despesa). ------------------------------------------------------------------------------------- 

------A Câmara tomou conhecimento, em cumprimento do disposto no n.º 3 

do artigo 65.º da Lei n.º 169/99 de 18 de setembro, alterada pela Lei n.º 

 5-A/2002 de 11 de janeiro, da “Posição dos Compromissos” correspondente 

de 19 a 25 de julho do corrente ano, na importância global de 92.137,55€ 

(noventa e dois mil cento e trinta e sete euros e cinquenta e cinco cêntimos).  

--------------------------------Documentos para Aprovação------------------------------- 

------ (8) – Informação do Senhor Presidente da Câmara sobre Licenciamento 

de Festas e Atividades / Simplex. --------------------------------------------------------- 

------ Presente a supradita Informação que refere: ------------------------------------ 

------ “Por força da entrada em vigor da legislação que corporiza o espírito 

do Programa SIMPLEX, nomeadamente o Decreto-Lei 48/2011, conjugado 

com a Portaria 239I2011, desde o inicio de Junho do presente ano que os 

licenciamentos de todo o tipo passaram a ser efectuados através do Portal 

do Empreendedor através do promotor da actividade. ----------------------------- 

------ A Câmara Municipal entra neste processo através do Balcão do 

Empreendedor onde informa e presta auxílio ao promotor, para que a este 
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seja possível iniciar o processo de tramitação com vista à obtenção de uma 

licença. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Estes novos procedimentos aplicam-se a todo e qualquer tipo de 

licenciamento, seja o licenciamento empresarial ou um simples 

licenciamento de uma actividade festiva, que venha a dispor de serviços de 

restauração e bebidas. ----------------------------------------------------------------------- 

------ Assim, a presente lei veio introduzir novos procedimentos que 

obrigam o promotor a apresentar, independentemente do seu fim ou 

natureza, os seguintes elementos obrigatórios: ---------------------------------------  

------ a) — CAE do prestador do serviço; ------------------------------------------------- 

------ b) — Uma declaração do interessado de que cumpre as obrigações 

legais e regulamentares relativas às instalações e equipamentos, bem como 

as regras de saúde pública e os requisitos de higiene dos géneros 

alimentícios; ------------------------------------------------------------------------------------- 

------ c) — Um termo de responsabilidade subscrito por pessoa habilitada a 

ser autor de projecto, segundo o regime da qualificação profissional dos 

técnicos responsáveis pela elaboração e subscrição de projectos, quanto ao 

cumprimento de todos os requisitos legais e regulamentares relativos à 

instalação e á segurança contra incêndios, nas situações identificadas no 

Balcão do Empreendedor. ------------------------------------------------------------------- 

------ Esta nova realidade tem criado algumas dificuldades aos promotores 

de actividades, com especial incidência nas associações e IPSS’s que 

pretendem realizar acções com vista à obtenção de fundos que permitam a 

realização de alguns projectos. ------------------------------------------------------------ 

------A principal dificuldade identificada está relacionada com a obtenção do 

termo de responsabilidade do técnico (como descrito na alínea c), que 
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obriga não só a encontrar um técnico disponível para esse efeito, bem como 

reveste-se de um encargo considerável para os promotores acima 

referenciados. -----------------------------------------------------------------------------------  

------ A Câmara Municipal tem estado a acompanhar este processo com 

muita atenção, com enquadramento da Agência para a Modernização 

Administrativa, entidade que recebe os elementos recolhidos no Balcão do 

Empreendedor e que os tem estado a processar a título experimental, até 

que os serviços municipais possam lançar os respectivos pedidos de 

licenciamento directamente na plataforma. ------------------------------------------- 

------ A realização das actividades em apreço que ocorrem no concelho 

promovidas pelas associações desportivas, culturais, sociais, religiosas e 

outras para angariação de fundos não recorrem a prestadores de serviços, 

optando por diversos tipos de auto-organização para o fim pretendido com 

a festa, recorrendo a meios próprios informais, não cabendo em meu 

entender na letra da legislação, dado que não se trata de uma actividade 

comercial, mas sim de actividade social. ------------------------------------------------ 

------ Os espaços onde ocorrem são sedes das associações ou espaços das 

autarquias e não são espaços comerciais, mesmo quando têm pequenos 

bares de apoio aos respectivos associados. -------------------------------------------- 

------ A presente legislação ignora por completo esta realidade e poderá 

provocar danos irreparáveis no funcionamento deste sector, com profundas 

repercussões na organização das populações e na gestão dos respectivos 

equipamentos ou actividades. -------------------------------------------------------------

------ Em meu entender deve assim fazer-se o levantamento de todas as 

instalações públicas ou privadas das associações concelhias e promover o 
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respectivo licenciamento, dotando as mesmas de condições essenciais ao 

cumprimento das questões de saúde pública. -----------------------------------------  

------ Nas festas e actividades em local aberto deve proceder-se de igual 

modo, tendo em conta a realidade física de cada espaço.” ------------------------ 

------ A Câmara concordou com o constante na Informação e ponderou uma 

atitude progressiva de ajustamento ao Programa Simplex, estudando os 

procedimentos de modo a adequá-los à realidade das entidades dentro do 

enquadramento legal. ------------------------------------------------------------------------- 

------ (9) – DOUASU – Serviço de Planeamento Urbanístico – Informação nº 

135/MF – Suspensão Parcial do PDM, de Chamusca, e medidas prévias na 

área da RESITEJO – Associação de Gestão e Tratamento de Lixo do Médio 

Tejo. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Presente a referida informação, documento que por muito extenso se dá 

por inteiramente transcrito nesta ata para todos os efeitos, a Câmara 

Municipal apreciou e aprovou, por unanimidade de presenças a referida 

proposta, de acordo com a fundamentação, prazo, incidência territorial e 

indicação das disposições suspensas e as medidas preventivas apresentadas 

no relatório técnico anexo à informação. ------------------------------------------------ 

------ (10) – DOUASU – SERVIÇO DE PLANEAMENTO URBANÍSTICO – 

INFORMAÇÃO Nº 136/MF – PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DA REN – RESERVA 

ECOLÓGICA NACIONAL PARA A ÁREA DA RESITEJO – ASSOCIAÇÃO DE 

GESTÃO E TRATAMENTO DE LIXO DO MÉDIO TEJO. ---------------------------------- 

------Presente a referida informação, documento que por muito extenso se dá 

por inteiramente transcrito nesta ata para todos os efeitos, a Câmara 

Municipal apreciou e Aprovou, por unanimidade de presenças a referida 

proposta de Alteração ------------------------------------------------------------------------- 
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------ (11) – GABINETE TÉCNICO FLORESTAL — AÇÕES DE ALTERAÇÃO DE 

COBERTO VEGETAL — ARBORIZAÇÃO COM EUCALIPTO  – PROPRIEDADE 

QUINTA DA ÁGUA DA PRATA / ULME — PEDIDO DE PARECER: -----------------   

------ Presente o requerimento registado no livro respetivo sob o número 630 

de 18.07.2013, em que LUÍS FILIPE DE MIRANDA FERREIRA DE GOUVEIA 

COUTINHO, Herdeiros, com sede em Quinta da Laranjeira, 2140-353 Ulme, 

solicita Parecer para proceder a acções de alteração do coberto vegetal, 

destinadas à plantação de eucalipto, numa área de 1,88ha, na sua 

propriedade denominada Quinta da Água da Prata, sita na Freguesia de 

Ulme, Concelho de Chamusca. -------------------------------------------------------------- 

------ Instrui este Processo a Informação da Técnica do GTF nº 131/HP, de 

23.07.2013, a qual conclui: “Face ao atrás disposto a pretensão da 

requerente está condicionada ao parecer da CCDR para a área de REN. Na 

restante classe de espaço não existem condicionantes a referir, realçando 

porém, que a defesa da floresta contra incêndios deverá ser executada no 

terreno, de acordo com a legislação em vigor.”---------------------------------------- 

------ A Câmara apreciou e, tendo em conta a actual situação económica-

financeira florestal no Concelho, deliberou por unanimidade e em minuta 

para efeitos imediatos, emitir parecer favorável ao solicitado. ------------------- 

------ (12) — GABINETE TÉCNICO FLORESTAL: PEDIDO DE ATUAUZAÇÃO DE 

CLASSE DE ESPAÇO NO PDM —  ÁREAS DE MONTADO DE SOBRO / CASAL 

DA FOZ E CASAL DO PEREIRO: -------------------------------------------------------------- 

------ Presente a informação técnica n.º 132/HP de 26.07.2013 referindo: “A 

Portucel Soporcel Florestal vem solicitar à Câmara Municipal, a correcção e 

atualização no actual Plano Director Municipal (PDM), relativamente às 

áreas de Montado de Sobro nos prédios designados de Casal da Foz e Casal 



(R:29.07.2013) 

 

 9  
 

do Pereiro, ambos sitos na freguesia de Ulme, concelho de Chamusca. Este 

pedido surge na sequência de um anterior, para reflorestação com 

eucalipto das referidas propriedades, onde se verificam manchas de 

Montado de Sobro. O Instituto da Conservação da Natureza e Florestas 

(ICNF) aprovou o projecto, o nosso parecer também não se opôs à 

pretensão, mas a CCDR (fora do tempo legal de resposta), respondeu no 

sentido de não dar registo desta pretensão. O PDM está em revisão e uma 

alteração a esta classe de espaço demorará algum tempo. No entanto, 

segundo o proprietário na área de intervenção encontram-se instalados 

povoamentos de eucalipto há mais de 30 anos, visto que em 2011 foi 

efectuado o terceiro corte. Desde a entrada em vigor do actual PDM (l. 

geração), têm vindo a ser detectados vários erros, por erro de escala ou por 

falta de cartografia de apoio à data de elaboração, onde não existiam as 

novas tecnologias. As áreas de Montado de Sobro são as mais recorrentes, 

pois a actual legislação impede qualquer intervenção nestas áreas, que não 

seja de as manter.” ---------------------------------------------------------------------------- 

------ A Câmara apreciou e deliberou por unanimidade:  ----------------------------- 

------ (UM) – Confirmar que a cartografia existente (PDM 1995) apresenta 

erros nas classes de espaços os quais provocam desajustamentos de 

ocupação de solo e uso florestal que estão atribuídos aos prédios. -------------- 

 ------ (DOIS) – Verificar e efetuar confirmação com base em histórico do 

prédio facultado pelos proprietários em todos os processos em que suscitem 

dúvidas. ------------------------------------------------------------------------------------------   

------ (TRÊS) – Aprovar este procedimento para todas as situações similares. -  

------ (QUATRO) – As correcções referidas estão a ser contempladas em sede 

do Processo de Revisão do PDM da Chamusca (em curso). -------------------------- 
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------ (13) – INTERVENÇÃO DO SENHOR PRESIDENTE: -------------------------------- 

------O Senhor Presidente deu conhecimento dos contatos, reuniões e ações 

em que participou no período compreendido entre a última e a presente 

reunião, referindo nomeadamente: ------------------------------------------------------- 

------Dia 24.07: Reunião de Trabalho com a RIBTEJO; Dia 25.07: Visita à Escola 

do Pinheiro Grande; acompanhou no fim-de-semana de 27 e 28.07 as 

atividades do II Mercado Medieval no Pinheiro Grande; Dia 29.07: Visita de 

Trabalho da AIP – Associação Industrial Portuguesa. ---------------------------------- 

------ Referindo que esta última foi uma visita de trabalho da AIP ao Projeto 

do ECO Parque, tendo decorrido reunião de trabalho nas instalações da 

Câmara Municipal com a apresentação do projeto seguido de visita ao espaço 

incluindo as empresas Ecodeal e Resitejo – Central de Valorização Orgânica. -- 

------ A Câmara Municipal considerou a visita de grande interesse e reiterou a 

sua disponibilidade para cooperar no âmbito do progresso do projeto em 

tudo o que possa contribuir para o desenvolvimento do Concelho e 

consequentemente da região. -------------------------------------------------------------- 

------ (14) - INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES: -------------------------- 

------ FRANCISCO MANUEL PETISCA MATIAS: ------------------------------------------- 

------ Mencionou ter participado nas atividades de tempos livres na Mãe 

d’Água em Carregueira, no dia 28.07 esteve presente na Final do Torneio 

“Victor Cegonho” e, também, assistiu no fim de semana de 27 e 28-07 a 

algumas atividades do II Mercado Medieval no Pinheiro Grande. ----------------- 

 ------JOÃO MANUEL LOURENÇO: ----------------------------------------------------------

------ Dia 22.07: Reunião do Conselho e Educação; Dia 23.07: Presente, pelas 

11 horas, na Escola EB 2,3+S da Chamusca na cerimónia de tomada de posse 

– recondução do Diretor do AVEJICC e pelas 16 horas visitou as operações de 
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obras e limpezas na EB1 de Carregueira; 24.07: Recebeu um grupo da 

Paróquia Santa Isabel / Associação Majune – Lisboa que vieram fazer o seu 

OTL Externo na Chamusca; Dia 25.07: Acompanhou início dos trabalhos de 

classificação para a colocação de estelas e outros objetos, no Núcleo 

Museológico da Igreja de Ulme; Dia 26.07: Reunião Conselho Municipal de 

Educação durante a manhã, pelas 14h30m Reunião no AVEJICC com Dr.ª 

Isabel Abreu da DGESTE e pelas 20h30m Visita ao II Mercado Medieval no 

Pinheiro Grande; Dia 29.07: pelas 10h30m Reunião com AEIP – Associação 

para Estudo Integrado Psicossocial e de tarde visita ao Eco Parque. -------------- 

------DR. PAULO JORGE QUEIMADO: ------------------------------------------------------

------ Referiu a sua presença como participante promotor no II Mercado 

Medieval do Pinheiro Grande, considerando a necessidade de alguns ajustes 

nos próximos eventos. ------------------------------------------------------------------------ 

------ENCERRAMENTO DA REUNIÃO: ------------------------------------------------------ 

------E não havendo mais assuntos a tratar, o Senhor Presidente declarou 

encerrada esta reunião eram dezassete horas e cinquenta e cinco minutos, 

da qual, para constar, se lavrou a presente ata que, depois de ser considerada 

aprovada, vai ser assinada pelo senhor Presidente e por mim 

___________________________________ servindo de secretário, que redigi 

e igualmente assino, nos termos do n.º 2 do artigo 92.º da Lei 169/99 de 18 

de setembro, alterada pela Lei n.º 5-A/2002 de 11 de janeiro. 

O Presidente da Câmara 

_____________________________ 

O Coordenador Técnico, 

____________________________ 


